



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION, DANOS, 1
Redacción 2078
Teléfonos: Administración 1748

Palma de Mallorca, Viernes 19 Octubre de 1945

AÑO VII 1-1 NUMERO 1.849
PRECIO 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 675 pesetas

S. E. el Ministro de la Gobernación visitó Manacor y Artá

En nombre del Caudillo hizo un donativo de 10.000 ptas. para obras sociales

En la mañana de ayer, el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, marchó a Manacor, donde, después de conferenciar con las autoridades de dicha localidad, visitó las industrias más características de la comarca, donde se interesó por la marcha de las mismas y su interés por la economía nacional. Más tarde se trasladó a las famosas Cuevas donde pudo admirar las bellezas que encierra el subsuelo de Manacor y que reflejan fielmente el interés artístico de que tenía conocimiento a través de la Dirección General de Turismo.

Por la tarde prosiguió su viaje a las también célebres Cuevas de Artá, de donde, después de visitar detenidamente su grandiosidad, marchó a la población, siendo recibido por las autoridades y vecindario, trasladándose seguidamente al Museo Arqueológico, en cuyas salas pudo ver cuidadosamente catalogados cuanto las mismas encierran de gran interés histórico y artístico.

En este pueblo, ofreció el Sr. Ministro, en nombre del Caudillo, a las autoridades, 10.000 pesetas, con el fin de que sean destinadas a obras de carácter social. Interesado por las excavaciones que se vienen realizando, igualmente ofreció apoyar cerca del Ministerio de Educación Nacional, la creación de un Instituto de Estudios balearicos, que entroncado con otras instituciones nacionales contribuya a las investigaciones históricas y culturales.

En las primeras horas de la noche, visitó el palacio del Conde de Peralada, en cuyo patio, típicamente mallorquín, fué obsequiado con un concierto de la «Capella Clásica», a base de diversas composiciones del Folklore balear, así como también con bailes regionales a cargo del grupo folklórico de Educación y Descanso de Selva.

En su visita a través de la Isla, le acompañaron los Directores Generales de Correos y Telecomunicación, señor Rodríguez Miguel; Regiones Devastadas, señor Moreno Torres; Sanidad, señor Palanca; Arquitectura, señor Muguruza; y el Gobernador Civil y Jefe Provincial de Baleares señor Pardo Suárez.

La nueva Catedral de Vich



Los Ministros de la Gobernación y de Asuntos Exteriores presidieron todos los actos celebrados en Vich con motivo de la terminación de la reconstrucción de la Catedral de Vich, destruida durante la dominación roja y que ha sido restaurada por el gran artista José M.ª Sert

RUSIA no quiere que las elecciones húngaras sean justas

Londres. — Un informador oficial británico ha confirmado hoy una noticia que el Mariscal soviético Vorochilof, Presidente de la Comisión de control aliada en Hungría ha dado un ultimatum para todos los partidos húngaros, se fundan en una sola lista de candidatos. «Tenemos nuestros dudas —dijo el informador— de que en tales condiciones las elecciones puedan ser justas».—Efe.

Crisis tumultuosa en la Argentina

El nuevo Gobierno dimite mientras estalla una huelga general

Farrell anuncia, con energía, su propósito de resolver el conflicto por vías normales

Buenos Aires. — Farrell se ha dirigido al pueblo argentino desde uno de los balcones de la Casa Rosada y ante la multitud de millares de personas, anunció que el nuevo Gobierno había dimitido, añadiendo que no dejará el gobierno en manos del Tribunal Supremo.

Dijo también, que el Coronel Domingo Mercante, colaborador íntimo de Perón, ha sido nombrado Secretario de Trabajo. Efe.

Buenos Aires. — La Confederación General del Trabajo que controla Peron, anuncia que declarará la huelga general por 24 horas.

Recuerda los motivos por que la Federación de obreros y empleados de teléfonos suspendió el trabajo y demanda de que se ponga inmediatamente en vigor el decreto sobre participación de los empleados en las ganancias de los patronos.

En su discurso de despedida, Perón anunció que había firmado el decreto, pero éste no se dio a la publicidad por lo que los sindicatos obreros peronistas exigen su promulgación. — Efe.

Buenos Aires. — La noche pasada se reunieron 20.000 peronistas en espera de que el Coronel hablara desde el balcón de la casa Rosada, pero Perón a las nueve de la noche seguía en el hospital. La casa fué apedreada por la multitud impaciente. — Efe.

Buenos Aires. — Perón abandonó el hospital a las 9:30 y manifestó que iba a entrevistarse con Farrell en el Palacio de la Presidencia.

La multitud trató de invadir la Casa Rosada por el Ministerio de Marina que ocupa el ala derecha del edificio, dando frente a la Plaza de Mayo.

La guardia militar logró rechazar a los asaltantes. — Efe.

Buenos Aires. — Junto a Farrell, asomóse al balcón de la Casa Rosada Perón. Comenzó a hablar a las 11 de la noche y dijo entre otras cosas: «Hace ya casi dos años dije

desde este mismo balcón que tenía tres honras en la vida, la de un soldado, la de ser patriota y la de ser el primer trabajador argentino.

Esta tarde, la presidencia ha firmado mi petición de retiro del servicio activo en el Ejército. He renunciado voluntariamente porque deseo seguir siendo el Coronel Perón y ponerme con este nombre al servicio integral y auténtico del pueblo argentino.

Guardo mi uniforme honroso y sagrado, para en el sucesivo vestir el traje civil y dedicarme a la masa sufrida y dolorida. Con esto doy un abrazo final a la institución que es baluarte de la patria: El Ejército.

Añadió que guardará siempre verdadero orgullo de argentino, porque interpreto que este movimiento colectivo es el reconocimiento de la conciencia del trabajador, que es el único que puede hacer la patria grande e inmortal.

En esta hora histórica para la República dejad que el Coronel Perón sea el vínculo que selle la hermandad indestructible entre el pueblo, el ejército y la policía. Esta reunión será eterna y duradera, de forma que este pueblo crezca en esa unidad espiritual de nuestra verdad nacional y nuestro verdadero orden.

Solo hablaremos a nuestros hermanos en una nación cuya unidad está demostrando al mundo su grandeza espiritual y material.

Perón terminó diciendo: Esperemos que los días que nos aguardan sean pacíficos y constructivos para el bien de la nación. Os pido como vuestro hermano mayor que regreséis tranquilos a

Inglaterra se coloca decididamente al lado de Turquía ante las crecientes peticiones rusas

La U. R. S. S. impide las elecciones libres en Hungría y Bulgaria

Desde Moscú atacan a Francia por intentar formar un Bloque occidental

Estocolmo. — El periódico «Estrella Roja» de Moscú censura duramente los intentos franceses de construir un bloque de naciones occidentales.

Radio Moscú, en su emisión del domingo, atacó a la prensa turca por haber manifestado alegría ante las dificultades encontradas en la Conferencia de Londres.

La misma Radio acusa a los partidos búlgaros de oposición de que en vez de remitirse a las anunciadas elecciones, ponen su esperanza en la intervención extranjera.—(Efe).

Londres. — La esperanza de que se celebren elecciones libres en Hungría el mes próximo, ha quedado virtualmente abolida por los rusos, que han advertido que todos los partidos deben unirse en una sola lista ya que si los liberales y agrarios —que ganaron una clara victoria sobre los comunistas

en las recientes elecciones de Budapest — no aceptan esta lista, es probable que las elecciones generales vayan acompañadas de la anarquía y la guerra civil anuncia el corresponsal del «News Chronicle» en Budapest.

Añade el periodista que se trata de un ultimatum del Mariscal Vorochilof, presentado a los jefes del partido agrario. Pero es poco probable que lo inútil de la resistencia les obligue a aceptar.

En su demanda, Vorochilof especifica que a los agrarios más el partido demócrata ciudadano y el partido popular democrático, se les concederán arbitrariamente, el 51 por ciento de los puestos del próximo parlamento; los comunistas, socialistas y partido radical campesino recibirán el resto.

El jefe agrario y ex ministro de Hacienda, Vasari, ha dicho al corresponsal, que Vorochilof no especificó exactamente lo que quería decir al aludir a la anarquía y la guerra civil, pero bien claro se veía lo que pretendía.

Vasari dijo que a la vista de los apuros económicos que hay en todas partes, Budapest tiene solo alimento para cuatro días y la nación está al borde de la ruina. Les será fácil a los comunistas fomentar un levantamiento y de tramamiento de sangre. Por lo menos cuarenta mil fusiles automáticos se han distribuido entre los trabajadores y miembros del partido comunista.—Efe.

Angora. — Los círculos bien informados aseguran que Gran Bretaña, que se mostraba hasta ahora muy reticente en sus declaraciones con Turquía, se ha puesto decididamente al lado del gobierno turco frente a las crecientes peticiones soviéticas.

Se asegura también que los Estados Unidos secundan directamente la actitud de Inglaterra.

Dícese que en las actuales negociaciones sobre el régimen de los estrechos, ingleses y norteamericanos se oponen a las ingerencias y tratan de establecer con Turquía una alianza cada vez más estrecha, que superaría a la pasada antes de la última guerra.—(Efe).

Palestina dividida

El Gobierno inglés quiere repartirla entre árabes y judíos

Entre tanto ha denegado una petición de Truman de admitir 100.000 israelitas

Washington. — Por primera vez, Truman ha declarado oficialmente que ha pedido al premier inglés Attlee admitiese a cien mil judíos en Palestina. Attlee se ha negado a ello. La cuestión continúa siendo objeto de detenido examen.—Efe.

Londres. — Attlee manifestó que nada tenía que añadir a su contestación del día 9 de octubre y que esperaba hacer una declaración en fecha cercana, dijo, en contestación a la pregunta formulada en los Comunes acerca de la situación en Palestina. — Efe.

Londres. — El Gobierno británico trata de resolver la cuestión de Palestina siguiendo las directrices trazadas en 1937. Según dichas directrices, Palestina debe quedar dividida en dos Estados, uno árabe y otro judío. Hasta ahora no se ha adoptado decisión alguna continuando las deliberaciones. Por su parte el Ministro de la Guerra ha confirmado el envío de tropas a Palestina, aunque se desconoce la magnitud de los efectivos.—Efe.

Jerusalem. — Todos los periódicos árabes del Oriente Medio publicarán mañana la correspondencia sostenida entre el Rey de Arabia Saudita Ibn Saud y el fallecido Presidente Roosevelt sobre la emancipación de Palestina, anuncia el enviado especial de la Agencia Reuter en esta capital. El documento, asegura, constituye un informe completo de las conversaciones celebradas entre ambos Jefes de Estado a bordo de un crucero británico en el Mar Rojo. Estaba a punto de publicarse, pero fué retirada por petición, se dice, del Gobierno norteamericano.—Efe.

La actitud de Rusia producirá una grave situación en Austria

Londres. — Cuando parecía que el problema austriaco agravado desde la interrupción de las deliberaciones del Consejo de Ministros Exteriores, se hallaba en trance de quedar definitivamente resuelto con el acuerdo angloamericano de conceder el reconocimiento al Gobierno de Renner, han surgido nuevas dificultades que, con toda seguridad, han de retardar la solución de este problema.

La actitud de los representantes rusos en la Comisión de Control aliada en Viena, ha sido lo que ha dado lugar a este retardo en la solución de la crisis que estaba a punto de aparecer, todo ello debido al voto opuesto por Moscú a la ley monetaria, con lo cual se condena a Austria en los próximos meses a un grave peligro de inflación.

Aun más significativo que esto es el veto opuesto por Moscú al acuerdo checo-austriaco por el que se estipulaba el intercambio de carbón por petróleo. Esto se interpreta como una ingerencia desordenada de la U. R. S. S. en los asuntos internos austriacos, que naturalmente no se ven en Londres con buenos ojos, porque supone el ejercicio de un derecho que no se ha reconocido por las demás potencias al Kremlin.

Mas he aquí que los rusos también se han opuesto a esto, alegando que la madera austriaca deberá ser empleada para el pago de reparaciones de guerra.

Las perspectivas que se ofrecen al pueblo austriaco no son como puede verse, nada halagüeñas y no hay lugar al optimismo por ningún concepto, ya que no hay indicio de que vaya a ser reducido el ejército de ocupación, que es proporcionalmente mayor que cuantos se han establecido en los países ocupados por los aliados.

Austria es también un país que lleva sufridas las mayores expropiaciones, sobre todo por parte de las autoridades de ocupación rusa. La producción, por ello ha disminuido, pues son pocos los que quieren trabajar para que los frutos de sus esfuerzos vayan a parar a manos extranjeras. Además, la mano de obra es escasa y las mujeres se niegan a trabajar en el campo al lado de soldados extranjeros y desplazados.

Por último se señala que la situación se ha agravado aun más por el éxodo ininterrumpido de la población civil hacia la zona occidental porque en ella se encuentra mayor seguridad y mayor facilidad para el sustento.

Inauguración del Sanatorio Antituberculoso de «Caubet»



Diversos aspectos de la visita del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación don Blas Pérez, en la inauguración del Sanatorio Antituberculoso de «Caubet»

4.700.000 españoles tomarán parte en las elecciones municipales

La formación del Censo Electoral encomendada fundamentalmente a la función judicial

Casi el tercio del censo estará integrado por mujeres

CUATRO millones setecientos mil españoles tomarán parte en las próximas elecciones municipales. De ellos, un millón quinientos mil serán mujeres. Como en las elecciones municipales directas, solo intervienen las cabezas de familia el número de electores es inferior al de otras épocas en las que participaban todos los españoles mayores de 25 años de edad ya fueran hombres o mujeres. Si en vez del voto de los cabezas de familia se efectuara el voto singular de todos los españoles mayores de 25 años, los electores pasarían de 11 millones. En Madrid han terminado ya las operaciones del censo de la capital. Se calcula que unos 235 mil madrileños participarán en las elecciones municipales. Entre ellos se cuentan unas 75 mil mujeres que son cabezas de familia.

Notarial o el notario más antiguo en la localidad, el jefe provincial del Instituto Geográfico y Estadístico y los Presidentes de las Sociedades Económicas, Cámaras de Comercio y otras corporaciones semejantes. En Baleares existen tres Juntas: una en Palma de Mallorca presidida por el Presidente de la Audiencia y otras dos en Menorca e

Ibiza encabezadas por los Jueces de Instrucción. En las Canarias hay otras tres Juntas: una para Tenerife, Gomera y Hierro, otra para Palma y otra para el resto del archipiélago.

Municipal. Los vocales de las mismas son el concejal que ha obtenido más votos, un jefe u oficial del ejército o la armada en situación de retirado o un funcionario jubilado, dos de los mayores contribuyentes y el presidente de los Sindicatos de los gremios industriales del municipio.

LAS JUNTAS MUNICIPALES
El Presidente de las Juntas Municipales del Censo es el Juez

"La Patria española fué la primera en el anhelo de la Paz del mundo"

ESA ambiciosa hambre de tierra que, acaso, con sorpresa de las naciones aliadas, se está despertando voraz, en las fauces del materialismo comunista, evidencia hasta que punto la concupiscencia puede atacar a los irreligiosos por temible germen de discordias y disentiimientos. ¡Cuánta virtuosa razón tiene, en su evagación Pastoral, el Obispo de Orense, al afirmar que da paz es fruto de amor, que es Cristo. La paz no es posible, y al señalar el fracaso de la Civilización laica...

Por Emilio F. de Asensi
contra esas creencias, auténticas, de la Rusia nacional. Porque no estaba en ellas, ciertamente, ni el germen de discordias, ni el peligro de la Paz universal. Hay algo en la Historia, fuera del tiempo; valores universales. Pueden evidenciarse en las literaturas, en la filosofía de cada país. Y estos valores eternos, son los respetables, ciertamente. En España, es el Catolicismo. Y no por otra fuerza, sino por la de la moral cristiana, católica, se ha movido

siempre, con anhelos de hermandad universal y de la paz del Mundo. Un pensador y poeta nuestro muy español, ha dicho exactamente: «España no ha peleado nunca por orgullo nacional, ni por orgullo de raza, sino por orgullo humano o por amor de Dios, que viene a ser lo mismo». Esta frase del gran lírico, Machado, deja margen a la meditación. Pelear por amor de Dios. ¿No es hacer la guerra para una mayor armonía para la suprema Paz de los hombres? Sin Jesucristo, no puede haber civilización de la Paz; sin España, no puede haber armonía cristiana, en el Mundo.

El tiempo

Servicio Meteorológico Nacional (Zona Aérea de Baleares)
ESTADO GENERAL DEL TIEMPO
a las 23 horas del día 17.
Las bajas presiones e encuentran sobre la mitad O. de la península. En el Mediterráneo también ha bajado el barómetro quedando solamente pequeños núcleos de altas relativas. Ha llovido en numerosas localidades, si bien cantidades pequeñas. El cielo está cubierto casi en todas partes. Los vientos son fuertes del Sur excepto en Levante.

Y el Mundo no lo ignora; y en el fondo comprende y siente esta gran verdad. No se sospecha siquiera, qué hubiese sido de una Europa, de una América, sin el tesón y la tenacidad con que España—generosamente, despojándose y desangrándose, a las veces—ha sostenido a través de siglos, la pureza de la Civilización Occidental, católica, cristiana. Sus santos sus Caudillos religiosos y militares—escudado, a lo mejor lo dos caudillajes, en grandiosas figuras, como Cisneros, como Loyola—, han mantenido viva y ardiente la Fe de la Civilización Cristiana, que a la postre y en suma, va a ser la única esencia con que se cuenta para la reconstrucción moral de Europa. ¡Un mundo pagano, incrédulo, ateo?

OBSERVACIONES EFECTUADAS EN PALMA

Tiempo inseguro. Nubosidad variable. Continúan siendo posibles algunas precipitaciones aisladas. Vientos moderados del tercer cuadrante. Marejadilla o marejada.

PREVISION PARA EL MEDITE RRANEO

a las 19 horas del día 17.
Presión atmosférica: 759.2.
Tendencia de la misma: Subiendo.
Temperatura del aire: 22.2.
Estado del cielo: Nuboso.
Temp. máx. en 24 h.: 23.8.
Temp. mín. en 24 h.: 18.5.
Viento: Sur 9 kms. hora.
Lluvia en 24 horas: Inapreciable.
Insolación: 5 h. 10 m.

ESTE CAMBIO SORPRENDENTE



EN 7 DIAS SOLAMENTE

Fotografías de Mlle. D. Bramalle

Esto parece increíble pero - ENSAYELO USTED MISMA

En una semana apenas! Miles de mujeres, maravilladas, se han visto libres de sus arrugas —y rejuvenecidas de muchos años—. Restituya a la piel su propio y precioso elemento natural de juventud —el Biocel— y la piel se convierte rápidamente en fresca y joven. El "Biocel" es el sorprendente descubrimiento de un especialista universalmente conocido. La Crema Tokalón, Color Rosa, lo contiene actualmente. Aplíquese cada noche, antes de acostarse, ella nutrirá y rejuvenecerá la piel durante el sueño. Durante el día, emplee la Crema Tokalón, Color Blanca. Disuelve los puntos negros, cierra los poros dilatados y, en pocos días, convierte en blanca suave y aterciopelada la piel más oscura y reseca. Los Productos Tokalón están fabricados en España.

Escuelas nocturnas del Frente de Juventudes

(Sección de Rurales)

Una de las preocupaciones más constantes del Nuevo Estado español, ha sido la enseñanza. El elevar el nivel social de todos los españoles por medio del estudio, el cual hace asequible a

quieren borrar de sus estadísticas. La enseñanza es la semilla depositada en el individuo que por la continuación ininterrompida de ésta, abona y hace que los frutos sean esplendorosos. La enseñanza es sol que alumina y fuego que calienta. La enseñanza es misión divina pues Dios mismo quiso que se le llamara Maestro.



las clases más necesitadas, mediante becas y disposiciones en que obliga a la misma enseñanza primaria a conceder un elevado porcentaje de matrícula a los carentes de bienes de fortuna.

Pero si falta la materia prima, el alumno, está segada por su base. A esto tiende preferentemente la labor de las Secciones de Rurales del Frente de Juventudes, a encauzar, a mandar alumnos a todas las clases, para que los enseñen a ser hombre, a ser sobre todo españoles auténticos. Empezado el curso escolar y próxima la inauguración de las clases nocturnas que por disposición del Ministerio de Educación Nacional se darán a partir del próximo mes de noviembre, es imprescindible que la juventud campesina sepa que se dan estas clases en una hora compatible con sus trabajos diarios.

La enseñanza oficial vertida casi íntegramente en favor del necesitado y la labor preferente del Frente de Juventudes con sus Becas, Escuelas de Capacitación, Bolsa del Libro, Hogares Rurales, etc., todo a disposición del productor falto de medios económicos.

La Sección de Rurales del Frente de Juventudes encamina sus actividades en una propaganda constante en todos los sectores, desde la capital al pueblo más lejano, del fin de estas clases y objeto de las mismas. Quisiéramos ser cantera que nutra esta noble misión al mismo tiempo que nos proponemos y ofrecemos nuestra ayuda desinteresada y constante para el logro de esta noble afán.

El conseguir que la enseñanza llegue a todo el pueblo es una de las metas que se propone nuestro Movimiento. El elevado porcentaje de analfabetos que en las estadísticas ostentó un nivel bastante considerable, debe desaparecer íntegramente. De las cartillas y fichas también debe desaparecer ese NO SABE LEER NI ESCRIBIR que es baldón que todos los pueblos civilizados

Que estas clases nocturnas para el campesino, que pone al Estado español en sus manos, sean para una mayor capacitación y elevación de sus medios de vida y posición social. Que las matrículas exiguas aumenten en tal proporción que las horas de clase deban duplicarse. Que todos los padres sientan la obligación de cooperar con su máximo esfuerzo al logro de un mayor rendimiento de las mismas.

Piénsese en lo que ha hecho España por mantener la Paz cristiana, católica, y se verá resaltar como en letras de luz, la veracidad y trascendencia de la frase del Obispo de Orense, en su magnífica «Pastoral»: «Sin Cristo no es posible la Paz».

El nivel intelectual y progresivo de una Nación no es más que el índice reflejo de cada individuo, por eso es por lo que la Sección de Rurales del Frente de Juventudes hace un llamamiento a todos aquellos que deseen elevarse por voluntad propia, para que asistan a esas enseñanzas — clases nocturnas — que están precisamente dispuestas de tal modo que permiten la asistencia de todos.

En nuestra Sección de encuadramiento se informará detalladamente sobre todo lo que pueda interesar.

El materialismo, resulta un peligro de dos filos: el de la guerra, como nación, el de la revolución roja, como anhelo internacional. Desde su más íntimo sentimiento cristiano, que fué siempre el de la Paz del Mundo pues ya es sabido, la Iglesia nació como lazo de unión entre los pueblos, para la felicidad y la paz de las naciones—, España ha combatido al materialismo revolucionario rojo, el filo más agudo de la civilización atea, antieristiana. No es para olvidar que Carlos Marx fué un judío que tuvo una visión diríamos de «ensura», para el futuro. Y lo extraordinario del caso ruso, es que haya caído el pueblo en esa grosera interpretación judaica y usuraria, de la vida; porque el pueblo ruso, en sí y en su Historia es todo lo contrario, tiende a un misticismo, todo lo humano que se quiere, pero profundo, de la fraternidad cristiana, y de la emoción sentimental de la vida. Eso es lo que resalta en Dostowiewski, en Gogo, en Turgenéff, en la admirable artista, aristocrática, si, pero amantísima del pueblo, María Bahskirkeff. Nunca fué España

LA FORMACION DEL CENSO

Desde hace unos días en todas las ciudades y pueblos españoles se trabaja intensamente en la formación del censo electoral. La primera reunión de la Junta Central del Censo se celebró en Madrid el 8 de octubre. El 10 se reunieron las Juntas Provinciales y el 15 celebran sus reuniones las Juntas Municipales. Según la disposición del Gobierno español que rige en esta materia las Juntas electorales funcionan conforme a lo dispuesto en la Ley Electoral del 8 de agosto de 1907. Numerosas medidas de esta naturaleza en la actualidad. Para la Ley electoral de 1907 eran electores todos los españoles varones mayores de 25 años que vivieran en el Municipio en el que se celebraban las elecciones con dos años de anterioridad. El voto era obligatorio. Estaban exentos de él los mayores de 70 años el Clero, los Jueces y los Notarios. No podían votar los sentenciados a pena que les privaban de sus derechos políticos, los sentenciados a pena aflictiva, los concursados y quebrados, los deudores a fondos públicos y a los acogidos en establecimientos benéficos. Eran elegibles los españoles varones mayores de 25 años de estado seglar.

Para votar era preciso estar inscrito en las listas electorales. De la formación de éstas se encargaba el Instituto Geográfico y Estadístico bajo inspección de la Junta Central del Censo. Las Juntas del Censo se dividían en tres clases: Junta Central con domicilio en Madrid; Juntas provinciales con residencia en la capital de la provincia; y Juntas municipales residentes en el Ayuntamiento. En la actualidad las disposiciones del Gobierno respectan estas denominaciones y he aquí las secciones que hoy integran el censo electoral.

LA JUNTA CENTRAL DEL CENSO

La Junta Central del Censo está presidida por el Presidente del Tribunal Supremo. En general toda la organización del censo electoral se apoya en la Judicatura y en la Magistratura en una palabra en la función judicial. Forman parte de la Junta Central las más altas personalidades del Derecho español: el Presidente de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, el Presidente del Instituto de Reformas Sociales el Rector de la Universidad de Madrid, el Decano del Colegio de Abogados, el Presidente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación y el Director del Instituto Geográfico y Estadístico.

La misión de la Junta Central es la dirección de todos los trabajos que tienen por finalidad la formación del censo. Sus vocales inspeccionan los servicios provinciales y municipales del censo, resuelven las dificultades, sentencian en apelación e imponen multas por las arbitrariedades cometidas.

LAS JUNTAS PROVINCIALES

En cada provincia existe una Junta provincial del censo. Está presidida por el Presidente de la Audiencia Territorial en aque- llas ciudades en las que ésta existe o por el Presidente de la Audiencia Provincial caso de que en la capital. Los vocales de las Juntas provinciales del Censo son: El Rector de la Universidad o el Director del Instituto de Segunda Enseñanza en caso contrario, el Decano del Colegio de Abogados, el Decano del Colegio

CASA BUADES

Antonio Buades Ferrer

Para evitar confusiones y en beneficio de sus numerosos amigos y clientes, esta antigua Casa se complace en recordarles que el único establecimiento que posee dedicado a la venta de LAMPARAS, BRONCES DE ARTE, MOBILIARIO Y ARTICULOS PARA REGALO, es la conocida exposición de la Plaza de Corí, núms. 23 y 33 (Entre Singer y Tous)

Higiene - Calefacción - Ascensores
Avenida Alejandro Rosselló, 82
Teléfono: 2989

Fábricas:
Balmes, 45 Teléfono: 2945
Son Costa, s. n. 2891

DEPORTES

El Ferrol a la vista

Y el Mallorca no tiene decidida todavía su alineación

SIGUE LESIONADO MONTALVO

El próximo domingo vamos a recibir en «Es Forti» al equipo representativo del Ferrol. Cada vez que mentamos a este equipo, recordamos con desagrado el resultado conseguido por el Mallorca en Buenos Aires, en el que los ferrolanos arrancaron un magnífico empate, que fué la iniciación del deslizamiento del Mallorca por la pendiente peligrosa que conducía a los últimos lugares, y recordamos también aquella actuación de el «Infiernillo», donde debimos haber vencido y en cambio fuimos vencidos, en condiciones parejas a las de Zaragoza.

Los del Ferrol, vienen con elementos casi idénticos, con su fofoso delantero centro Caeiro, con su meta «especial», aquel meta que con la clavícula rota y el brazo en cabestrillo siguió jugando y haciendo la vida imposible a todos. En fin, que viene el Ferrol, el equipo temible por la dureza de sus elementos.

No esperamos ver en el equipo ferrolano un juego de filigrana, pero si unos hombres batalladores que se lo juegan todo siempre y que poco les importa jugar en casa o fuera de ella.

Por cierto que hoy, no queremos dejar pasar esta edición, sin que dediquemos unas frases de agradecimiento hacia el entrenador del Córdoba, Bonet y al presidente y a todos los jugadores,

quienes al llegar a su tierra, han hecho manifestaciones al diario «Córdoba» en el sentido mas elogioso que darse pueda para nuestro público, por la cortesía con que fueron atendidos, la corrección con que se había jugado y la facilidad que tuvo el árbitro para dirigir la contienda.

Los cordobeses, reproducen unos párrafos de las reseñas aparecidas en el Semanario «Actividad» y en «La Última Hora», y dicen francamente que perdieron porque el encuentro se dió así, no se quejan del resultado ni dicen que merecieran ganar, ni que se les hiciera perder. En fin, son manifestaciones hechas por verdaderos caballeros del deporte, entendedores de como debe ser.

El domingo en «Es Forti», sale otra alineación distinta a las cuatro anteriores. Montalvo sigue lesionado y se duda que pueda alinearse. Mateu también lesionado en Zaragoza no está seguro de

su alineación y hasta esta noche no se sabrá e definitiva quienes defenderán los colores del Mallorca.

Una cosa nos consta, que aunque solo sea por una vez, frente al Ferrol, se animará a los de casa, se les aplaudirá desde los primeros momentos, para que puedan creer, que aquí también tiene su público el equipo decano. Piensen todos los aficionados, que de los aplausos y alientos que den al Mallorca serán pocos, por muchos que se prodiguen.

El Mallorca, sabemos hará cuanto esté de su parte, para dejar por lo menos un goalveraje arreglado. No nos atrevemos a decir, como hemos leído en algunos periódicos en ediciones anteriores al encuentro Zaragoza-Mallorca, «El Zaragoza ha de vencer», nos limitaremos a decir, que el Mallorca «debería» vencer, pero como el partido se tiene que jugar, ha de vencer el mejor, el que mas lo merezca «en buena lid», y aquí sabemos «ganar» y «perder» cosa muy difícil, especialmente lo segundo.

Que se aplauda al Ferrol el domingo a la salida, en «Es Forti», pero un aplauso de esos que se dedican a los amigos, que para nosotros han de ser todos, absolutamente todos, sin distinción de ninguna especie, los que forman en la gran familia del deporte.

TELEGRAMA DEL FERROL

El Ferrol del Caudillo. — Salieron para Barcelona desde donde se desplazarán a Palma de Mallorca para contender con el titular de dicha población en Campeonato de II División de Liga los jugadores del Club Ferrol. — Alfíl.

Pròxima llegada de un famoso deportista inglés

Madrid.—Invitado por la Delegación Nacional de Deportes, llegará en breve a España Mr. Arnold Lunn, miembro de la Federación Internacional de Esquí, famoso deportista y distinguido intelectual británico, autor de numerosos libros, muy apreciados y últimamente en un trabajo del proceso de su conversión a la Religión católica.

Lunn viene especialmente para asistir a diversas competiciones deportivas y durante su estancia en España dará algunas interesantes conferencias.—Cifra.

A JOSE LUIS OLLO

el gran campeón navarro, le faltan cuatro dedos en la mano izquierda

En Barcelona le están haciendo una artificial para que pueda nadar con toda normalidad

Pamplona.—No es empresa fácil encontrar en Pamplona a José Luis Ollo en la temporada de verano y principios de otoño. El campeón se pasa la vida en el tren o en el agua. El vive en Pamplona; pero como aquí no hay natación más que el día 6 de julio—Travesía del Arga— y los Campeonatos navarros, tiene que viajar mucho para participar en las más importantes pruebas españolas. Por eso consideramos un triunfo el poder sorprender a su regreso de San Sebastián, después de clasificarse campeón nacional de gran fondo en el Urumea.

Hablamos de todo. José Luis está satisfecho de la temporada. —Mi mayor ilusión—afirma—era verme algún día con el en-

fiado de gran fondo, conseguido en San Sebastián, y, desde luego, la Travesía del puerto de Barandak, que considero como el verdadero marathon de la natación española.

—Habrás derribado varias marcas, ¿no?

—Dejé establecidas las de 1.500 metros, en 2,34; la de 300, en 11,42; la de 800 en 11,42; la de 1.000, en 14 minutos y 49 segundos y la de 1.500 metros, en 22,35. La mayoría de estos records lo hice desde hace bastante tiempo, y algunos tenían edad de quejarse.

—¿Qué impresión te produce al proclamarte, al fin, campeón nacional de gran fondo?

—Puedes figurarte: la meta de una etapa de mis aspiraciones, que no son pocas. Ahora procuraré mantener el título. Pero con lo que no estoy conforme es con los tiempos de la clasificación. La gran campeona fue Quera Soriano, como todas las participantes femeninas tomaron salida cinco minutos antes que los masculinos. Yo llegué a la meta a cinco metros de ella, en la clasificación figuramos ambos con cincuenta y tres minutos. Ega es ganadora indiscutible de la prueba; pero no cabe duda de que yo hice el record en cinco minutos menos algunos segundos antes. ¿Por qué firmamos, entonces, con los mismos minutos en la clasificación?

—Bueno. José Luis: que aquí que pregunta soy yo, ¿eh?

—Pero es que en el Reglamento de la prueba se decía que se establecerían dos clasificaciones, una masculina y otra femenina, y, al menos en la Prensa, se han aparecido así.

—Eso, ¡ah! la Federación. Ahora vas a decirme algo importante. ¿Hay algo sobre la mano artificial para suplir el cuarto dedo que supone la falta de los cuatro dedos en la mano izquierda?

—Creo que para estos efectos el doctor Trigo, en Barcelona, lleva adelantados los trabajos para conseguirla. Claro está que serán necesarias algunas pruebas; pero confiamos en que en un par de meses de preparación pueda volver a nadar con la normalidad anterior al año 1934 que es cuando perdí los cuatro dedos.

—El Comité Olímpico de F. E. N. A. te permitirá el uso del aparato en cuestión?

—Espero que sí. Las noticias que tengo me autorizan a tener confianza. Por ahora no tengo ninguna opinión desfavorable, aunque algunos no confían en que el aparato me reporte lo que espero.

—¿Fin por este año?

—Probablemente. Me tienen mucho las Travesías del Canal Imperial de Aragón y del Ebro en Zaragoza; pero hay que repensar peso.

Y José Luis Ollo, que ha perdido doce kilos en la temporada, emprende el regreso a casa, a la hora de comer.

(ECHEVARRIA de «Marcha»)



JOSE LUIS OLLO

el deporte y el

De la velada del miércoles



«La Pantera», que apesar de sus zarpazos, sucumbió frente a nuestro campeón Martí III.



Polo puso fuera de combate a Pericás.



Un momento del combate Polo-Pericás.

Noticias náuticas

El sábado día 13 por la tarde se corrieron unas regatas de Cruceros y balandros Hispánicas, que resultaron muy reñidas y de una vistosidad grande por ser un día de viento fresquito que daba bastante impulso a las embarcaciones y no podían dormirse sus dotaciones, mas bien estar alerta para en cualquier momento una maniobra rápida o virada.

Después de la prueba el resultado es como sigue:

Serie Cruceros de mas de 8'50 m.
1.º «Keta» del Sr. Llompard,
2.º «Antonio» del Sr. Manera y
3.º «Camí» del Sr. Puigserver. fué muy bonita toda la regata pero destacó en esta serie el codo a codo del «Keta» y el «Antonio» que se vieron juntos constantemente hasta casi la llegada.

Serie Cruceros de menos de 8'50 m.
1.º «Vedrires» del Sr. Matua,
no, 2.º «Brisote» del Sr. Roca y el «Baby» del Sr. Ballester que se retiró por averías, en esta serie la pelea fué durísima pues durante toda la regata también se pasaron y repararon un sin fin de veces el uno al otro última que no hubiera mas afición sobre el muelle que pudirá apreciar tan bellas maniobras!

Serie Hispánicas
1.º «Pijama» del Sr. Massot y
2.º «Mirfak» del Sr. Aldeguer.

Para el próximo día 21 a las 11 de la mañana, el día 27 a las 3 y media de la tarde y el 28 a las 11 de la mañana, se efectuarán las pruebas de las regatas «Copa de Otoño» para la serie «snipes» trofeo donado por la casa «Pinturas Titán», don Gabriel Verger, ruega a todos los snipistas que quieran tomar parte se inscriban e nie secretaria del Club antes del viernes a las 20 horas.

Palma de Mallorca 17 de Octubre de 1945. — Por el Comité de Regatas, Antonio Pérez.

De Inca

Ayer salió el Constanca hacia Teruel

Ante la intromisión del Teruel en San Canals, el domingo último, han circulado (y circulan aún) los más absurdos y variados rumores respecto al equipo turulense. No obstante, hasta ahora, el Constanca no ha tenido noticia oficial alguna sobre la retirada de aquel equipo aragonés, y en cumplimiento de su deber, ayer salieron los jugadores inqueses al objeto de encontrar-

se en dicha ciudad el próximo domingo para disputarle al Teruel el correspondiente encuentro liguero.

No es necesario decir que los expedicionarios salieron animadísimo; puesto que, la pobrísima actuación en este torneo de los que han de ser sus próximos adversarios, es un dato demasado elocuente para no ser tenido en cuenta. Sin embargo, (y si el tal partido llega a jugarse) esperábase que el Constanca sabrá salvar gallardamente este escollo, y traer se los dos puntos a Inca. Para ello nos conformamos con que Corró vuelva a jugar como lo hizo frente al Malvarrosa (alguien le exigirá más) que los interiores y García jueguen así como los vimos en el propio encuentro; y que los demás, sin distinción ni excepción alguna, no desentonen, antes al contrario, destaquen aún más.

Y sobre todo, recomendámosles a los «constantes» que se abstengan de hacer la «siesta» a lo último del partido. Esto sería muy ventajoso.

Los expedicionarios son:
Portero: Compañy.
Defensas: Germán y Cardona.
Medios: Romeo, Corró, Navarro.
Delanteros: García, Vergara, Rey, Ostolaza, Quetglas y Oliva.

Además salieron con ellos el entrenador Esteban Platko, el masajista Gaspar Cánaves y de De, legado el directivo don Gaspar Sastre

Campeonato 3.ª regional

AGRARIO, 1.—C. D. MURENSE, 2

Merecida fué la victoria obtenida en su segundo encuentro de Campeonato III Regional por el Murense. No se le puede poner ningún «perro» pues en todo momento se mostró superior a sus rivales poblenses. Mereció primero el Murense por mediación de Martorell de un tiro al ángulo, finalizando el primer tiempo con este resultado.

A los pocos segundos del comienzo de la segunda parte Bizquerria obtiene el segundo, después de una jugada en que sortea a tres jugadores contrarios, y poco antes de finalizar, los del Agrario obtienen el del honor de penalty.

Por el Murense, merecen destacar Rodríguez y Capó.

Y por el Agrario, Agustí y el interior izquierda.

El arbitraje de Vidal no pasó de regular.

El Murense alineó a: Perelló, Capó, Sastre, Juliá, Saurina, Riera, Bizquerria, Oliver, Rodríguez, Jesús y Martorell.—Un espectador.

SAN MARTIN, 1.—E. COMERCIO, 1

En el campo del Villafranca se celebró el pasado domingo el partido correspondiente al Campeonato III Regional, entre el equipo propietario del terreno y el Estudiantil Comercio. El resultado del encuentro permitió al Comercio sacar un valioso punto del difícil terreno del San Martín.

La primera parte del encuentro fué de neto dominio de los visitantes que realizaron una bonita exhibición de juego, consiguiendo marcar por mediación de Bover. En la segunda parte el equipo local logró el empate por medio de Oliver. La excesiva dureza del equipo local y el no prodigar los delanteros del Comercio el tiro a puerta fueron las causas de que los dos puntos no fueran para los visitantes.

Dirigió el encuentro el Sr. Fuster que estuvo aceptable, aunque se dejó influenciar algo por el apasionamiento del público.

Federación Balear de Fútbol

Nota Oficial del Comité de Competición

Con motivo de los partidos celebrados los días 12 y 14 del actual correspondientes a los Campeonatos Regionales, este Comité, a la vista de las actas e informes arbitrales ha acordado imponer las siguientes sanciones:

Suspender por dos partidos oficiales al jugador Francisco Torres Serra, del U. D. Poblense por protestar reiteradamente las decisiones del árbitro.

Suspender por dos partidos oficiales a los jugadores Juan Galmés Grimalt y Juan Alemany, de los Clubs Manacor y Europa-Alicazar respectivamente por agredir a un contrario.

Suspender por un partido oficial al jugador Antonio Olivá Coll, de la J. Antoniana, por repeler la agresión de un contrario.

Multa de treinta pesetas al C. D. Felanitx por falta de presentación al árbitro de las licencias de tres de sus jugadores en el partido celebrado contra el U. D. Porreras.

Se acordó además, recordar a todos los Clubs que las peticiones para la celebración de cualquier clase de partido, deberán tener entrada en esta Federación por lo menos con ocho días de anticipación a la fecha que tengan que celebrarse, advirtiéndoles, que la presentación fuera de plazo de las correspondientes instancias, serán rigurosamente sancionadas por este Comité.

Palma, 18 de octubre de 1945.

PROXIMO DOMINGO CUESTACION DE Auxilio Social

Zona Rérea de Baleares

SERVICIO DE OBRAS ANUNCIO

En la Secretaría de la Junta Económica de este Servicio, se admiten ofertas hasta el día 27 de los corrientes a las 12 horas para el suministro de unos 630 árboles y arbustos de jardín.

Detalles de los mismos en dicha Secretaría sita en la calle de Mateo Enrique Lladó.

El importe del presente anuncio será a cargo del adjudicatario.

Palma, 18 de Octubre de 1945.

El Secretario de la Junta Económica.—JUAN STRUCK ISSO.

Ha llegado de la Argentina el defensa internacional Areso

«Mi mayor ilusión es reaparecer ante el público español»

«El sentir de todos los deportistas españoles es regresar a la Patria»

Barcelona. — El defensa internacional Pedro Areso, que ha permanecido varios años en América del Sur ha llegado a Barcelona a bordo del «Cabo de Buena Esperanza» y ha hecho unas interesantes manifestaciones.

Como se recordará Areso formó la célebre pareja defensiva con Acedo. Su aspecto es magnífico y nadie adivinaría que en la actualidad cuenta 32 años. Cree que volverá a jugar nuevamente con su antiguo club el Barcelona.

«Preguntado por otros compañeros suyos, afirmó que Lángara, al igual que Iraragorri, permanecen en América. Añadió que el sentir de todos los deportistas españoles es regresar a la Patria.

En cuanto a mí mi mayor ilusión es reaparecer ante el público español del que guardo gratos recuerdos. — Cifra.

DOMINGO 21 Ferrol - Mallorca

ESPECTACULOS

CINE

Estrenos «El gendarme desconocido»

LIRICO y BALEAR
Película mejicana con Mario Moreno (Cantinflas) en el papel central. Producida por Rey Soria Films.

Ante el caso «Cantinflas», ya se ha dicho aquí varias veces, no caben actitudes medias. O se está con él o decidida y abiertamente contra él. Cantinflas —como otros muchos intérpretes— de lo humórico —cultiva precisamente el humor más extremista y desenfrenado. Ni las cosas más serias —y por tal tenidas por todo el mundo— como son el amor y la muerte, son barreras para el modo de hacer de Cantinflas, todo lo contrario. El único y verdadero obstáculo que en su camino le sale a Cantinflas es la actitud de su público apasionado, adicto, ese público que a cada nueva película le exige el número más difícil todavía.

Esto le obliga a Cantinflas a superarse, a conceder más y más, a llevar sus interpretaciones hasta lo más desorbitado. Así el triunfador de «Los tres Mosqueteros» perdió mucho al presentársenos con «Ni sangre ni arena», y otra vez, se recupera en «El gendarme desconocido», película que por su personalidad labor sique de cerca sus mejores creaciones.

Es inútil, claro, buscar en el film otra cosa que a Cantinflas y su espléndido estilo circense. Los medios con que cuentan los realizadores de ésta y otras películas, son siempre pobrísimos y hasta mal empleados en muchas ocasiones, pero esto no importa nada.

Cantinflas, siempre él, saca partido a todas las situaciones, da versiones completamente nuevas a chistes viejísimos, hace con los trucos más simples y estúpidos, parodias que se acercan a lo genial —al humorismo genial del payaso— y, con el enorme recurso de su dialéctica que corta y rasga el idioma por sus puntos más difíciles, mantiene un clima de gracia para sus salidas a la pista (en las películas de Cantinflas, la pista del circo «se ve» aunque no esté ahí) que, al espectador con el sentido del humor desarrollado, no le ha de pasar desapercibido y ha de darle ocasión para un regocijo ancho y profundo.

Pero, ojo lectores, que no se interpreten mal nuestras palabras. Al que le resulte «nauseabundo» —esta es la más justa y fuerte y clara palabra— Cantinflas, no debe probar ni en drama ni a verla para mirar de comprender sus cosas. Sería perder el tiempo. Uno, que está con él por muchísimas razones, escribe esto con toda seriedad y sinceridad, no para engañar a nadie.

Parodia que no sabe de límites es «El gendarme desconocido» y Cantinflas en ella un picaro por excelencia, que hace cuanto sabe hacer (estas cosas con las que uno se ríe tanto) cómo, cuando y por qué le da la realísima gana.—B.

«El gato y el canario»

AVENIDA y PROTECTORA
Película americana producida por la casa Paramount y dirigida por Elliot Nugent. Con Paulette Goddard y Bob Hope en los papeles centrales.

Parece ser que las salas cinematográficas palmeñas se han puesto de acuerdo para popularizar rápidamente a la pareja Goddard-Hope que, en medio de los protagonistas de tres películas. Y lo que es todavía un poquito más monótono que de las tres películas, dos han sido de misterio entreverado de comedia.

No son nunca gratas las comparaciones, pero en «El gato y el canario» hay mucha más seriedad —y menos diversión por lo tanto— que en la última que de esta pareja vimos, menos original —y también, más regodeo de de esa clase de los tópicos —ustedes mismos.

Se trata de la herencia de un señor caprichoso. Hay que ir a leer el testamento en su vieja casa situada o perdida en el campo. En ella, con la llegada de los varios familiares, empiezan las cosas raras y los apogios de luz se complican con misterios de fondo terrorífica. Un día, miradas de Rebeca — ¡ay, miradas misteriosas y secas resaca y en la casa hay paredes con trampas, pasadizos secretos y otros que aparecen por entre los cortinajes. Además, por sí

no bastara todo ese batiburrillo, se nos anuncia que por aquellos alrededores merodea un loco peligrosísimo...

En fin. Hay que saltar de la cinta —de tanto lugar como seudomisterioso— la graciosa manera de Bob Hope y el encanto que, siempre aprovechado en excelentes fotografías, es uno de los méritos de Paulette Goddard.

Y la gente se con los disparates de viejo cine de «El gato y el canario». — G.

«Amor y periodismo»

Película americana con Tyrone Power, Loreta Young y Don Ameche en los principales papeles. Fué estrenada ayer en «Rialto» y «Moderno».

Mai parado queda aquel joven periodista. Será porque el cine americano nos acostumbró a fuerza de mostrárnoslo reiteradamente a un tipo «standart» de reportero, sagaz, inteligente, lleno de audacia y listezga, que ahora el que representa Tyrone Power nos parece de un candor asombroso. Loreta Young, que encarna a una millonaria tan alocada como todas las del cine, trae y lleva a su antojo al pobre periodista, lo somete a todas las pruebas, le hace caer con los más elementales trucos, y termina enamorándose y casándose con él...

Lo demás ya puede adivinarse. Ambiente de Redacción a la manera americana, esto es, la lucha tremenda para conseguir y llevar a cuatro columnas en la cabecera de la primera página la noticia que nosotros, en el mejor de los casos haríamos saber en tres líneas en las «notas de sociedad»; ritmo de ameno dinamismo y simpático; buena fotografía sin descubrimientos; sabidas cosas hechas por conocidos personajes; argumento típico sobre un guión excelente; rivalidad profesional; y alguna que otra graciosa situación motivada a costa de esos buenos colegas nuestros a los que quiere tan mal el cine americano. — J.



LA PRIMERA REVISTA ESPAÑOLA DE CINE ES PRIMER PLANO

LIRICO - BALEAR

ESCOLTADO POR MILLONES DE CARCAJADAS SALE TODOS LOS DIAS

CANTINFLAS EN EL GENDARME DESCONOCIDO.

OTRO EXITO DE REY SORIA FILMS

ELLA... «BAILA JISTE PANZON MUY BIEN. CANTINFLAS... «NADA MAS REGULARCILLO, PERO A L'HORA DEL VAMEN, SE LO BAILO EN UN CARRILLO / ME SOBRA TERRAPLEN!»

La boda de Shirley Temple



La famosa «niña» del cine y su marido, el sargento John Agar, cortan su pastel de boda, minutos después de contraer matrimonio en Hollywood. — (Foto Cifra).

En torno al cine nacional

Artistas del cine que se pasan al teatro

La actual crisis del cine español, motivada, entre otras muchísimas causas, por la carencia de película virgen, ha obligado a cuantos de él vivían, después de larga meditación y espera, a buscar nuevos caminos y horizontes para poder resolver esos «pequeños» problemas particulares de índole económica. La producción cinematográfica española, sería in genuo por nuestra parte negarlo, ha estado casi paralizada por completo durante bastante tiempo, y lo peor es que no se sabe —comienza también a apoderarse de nosotros el pesimismo, bastante justificado en parte— cuánto podrá ponerse en marcha esta industria, que movía unos

cuantos cientos de millones anuales y de la cual vivían bastantes familias.

Pero por lo que se refiere a los artistas, digamos, en honor a la verdad, que todos esperaron un tiempo más que prudencial para ver si el problema se resolvía antes de decidirse a abandonarlo, si no definitivamente, cuando menos durante una corta temporada.

Una gran parte de ellos volvieron al campo de donde procedían: el teatro. Y como en general va bastante bien, no sería nada de extraño que no volvieran al cine, con lo cual perdería éste algunas de sus más interesantes figuras. Tal es el caso de Josita Hernán, Estrellita Castro, Mercedes Vecino, Antonio Casal, Luis Peña, Roberto Rey, etc. Estos, desde luego, ya se han cansado de permanecer en el ostracismo, perdiendo lastimosamente el tiempo, sin ningún resultado positivo. Otros, por el contrario, permanecen todavía en actitud de espera, sin prestar demasiado interés a las tentadoras ofertas que se les ha hecho para actuar en el teatro. Y presentimos que, más tarde o más temprano, terminarán por claudicar.

En estos días se ha celebrado una nueva reunión de la Junta Sindical Nacional de Cinematografía, a la que se concede una importancia capital para el futuro del cine español. Todavía no se han hecho públicas las conclusiones adoptadas ni se sabe si los resultados de estas reuniones han sido satisfactorios. El momento es de tal gravedad que nos parece poco menos que imposible poder llegar a conseguir soluciones eficaces y admisibles. En nuestra producción cinematográfica —como es natural, lo mismo que en la de los restantes países, si bien muchos de ellos poseen una mayor defensa que nosotros— existe tal cantidad de intereses encontrados, todos demasiado conocidos para detallarlos en este momento, que resulta muy difícil encontrar el remedio que satisfaga las apetencias personales de cada grupo. Lo cual significa que casi nadie tiene verdadero interés porque se salve el cine español, sino que, amparándose en tan socorrido tópico, cada uno intenta medrar, pero sin preocuparse para nada de los demás.

Después de esta breve exposición, cuyos hechos todo el mundo conoce, no sería justo, por nuestra parte, culpar de infidelidad a estos artistas que se han refugiado en el teatro, tras de haber esperado inútilmente que el cine español saliera triunfante de tan difícil etapa, cuya duración ha superado los cálculos de los más pesimistas, que nunca faltan en tales casos. Parece ser cierto que ya tenemos en la frontera una gran cantidad de material virgen, negativo y positivo; se asegura formalmente que la producción cinematográfica va a comenzar en seguida; pero la única verdad es que los estudios continúan parados y que los productores no se atreven a hacer proyectos para un futuro inmediato.

Por tanto, todas las actrices y actores que se han pasado al teatro, hasta tanto la situación del cine se aclare definitivamente, han demostrado tener una visión clara del problema, no quedándose dormidos en los laureles conquistados. Además, estamos convencidos de que si el cine español lograra sobreponerse a este duro golpe, motivado por una serie de circunstancias adversas, todos estos artistas volverían de nuevo.

F. HERNANDEZ-BLASCO

Guía del espectador

Cines

ACTUALIDADES
Desde las 4: Imágenes, complementos y noticiarios

ASTORIA
Desde las 4: «Siguiendo mi camino», premio a la mejor película de 1944.

AVENIDA
Desde las 3'30: «El gato y el canario» por Bob Hope y Paulette Goddard y complementos.

¿BUE ES ESO?

¿Qué ocurre? ¿Qué aglomeración de público es esa? ¡Fenomenal barullo a la puerta de los cines Lirico y Balear! Numerosos espectadores son sacados del local, a hombros de transeúntes espontáneos. Dentro, ensordece un tremendo alboroto de alaridos. Nadie osa entrar. Nos dirigimos a un guardia, que sonríe, y nos dice: — ¡Menudo guardia hay dentro! — ¿Qué guardia? — «El gendarme desconocido». — ¿Un Gendarme? — Sí, hombre: Cantinflas. — ¡Acabáramos! Ya está explicado todo barullo. Cantinflas de guardia. ¡Pero, qué ladrón! ¡Las cosas que estará haciendo en la pantalla, para producir esta escandalera!...

Esperamos a que salga algún accidentado, y penetramos. A duras penas, avanzamos por el pasillo de butacas, tropezando con zapatos, sombreros, espectadores que se retuercen y niños abandonados por sus tronchados padres. Cantinflas luce su salerosa figura metida en un destaralado uniforme; suelta por cada palabra, un camelo, marca registrada Cantinflas, y añadimos nuestra risa fulminante a este descompuesto orfeón de carcajadas, teniéndonos que agarrar involuntariamente al desdichado cuello de un señor... Es mucho este Cantinflas, «Rey Soria Films», B. L. M. al público de Mallorca y tiene el gusto y el júbilo de ofrecerle, una verdadera felicidad con «El gendarme desconocido», por el inmenso Cantinflas.

TEATRO PRINCIPAL

HOY desde 4 tarde
El castillo maldito
— por —
BOB HOPE
PAULETTE GODDARD

De complemento:
ASESINATO EN SOHO
— por —
JUDY CAMPBELL y
SEBASTIAN SHAW
Tolerada para menores
Proyecciones simultáneas
— en —
CINE ORIENTAL

Próximo estreno:
Policia montada del Canadá
(En supertecnicolor)

NOTA: A partir de esta fecha se despachan las localidades de las sesiones numeradas de las 6'45 y 9'45, correspondientes a los cinco primeros días de proyección.

Teatro Asistencia Palmesana

Sábado a las 9 noche y Domingo a las 4'30 tarde
Acontecimiento teatral ¡2 únicas actuaciones en Palma! de la Compañía de Comedias
Vargas Gómez Tubau
Estreno de la graciosa comedia
LA NARIZ
(No ap ta para menores de 16 años)

BALEAR

Desde las 3'30: «El Gendarme desconocido» por Cantinflas y complementos.

BORN
Desde las 4: «Tormenta sobre Lisboa» por Vera Hruba y Richard Arlen, y complementos.

DORADO y FANTASIO
Desde las 3'30: «El hombre que se perdió a sí mismo» por Brian Aherne y Kay Francis, y «Luna de Birmania» por Dorothy Lamour y Robert Freston.

HISPANIA

Desde las 3: «Tormenta sobre Lisboa» por Vera Hruba y Richard Arlen, y «Inés de Castro» por Alicia Palacios y Antonio Vilar.

LIRICO
Desde las 4: «El Gendarme desconocido» por Cantinflas y complementos.

METROPOL
Desde las 3'30: «Siguiendo mi camino» premio a la mejor película de 1944.

MODERNO
Desde las 3'30: «Amor y periodismo» por Tyrone Power, Loreta Young y Don Ameche y complementos.

ORIENTAL
Desde las 3'30: «El Castillo maldito» por Bob Hope, Paulette Goddard y Paul Lukas, y «Asesinato en Soho» por Judy Campbell y Sebastián Shaw.

PRINCIPAL
Desde las 4: «El Castillo maldito» por Bob Hope, Paulette Goddard y Paul Lukas, y «Asesinato en Soho» por Judy Campbell y Sebastián Shaw.

PROTECTORA
Desde las 5: «El gato y el canario» por Bob Hope y Paulette Goddard y complementos.

RIALTO
Desde las 4: «Amor y periodismo» por Tyrone Power, Loreta Young y Don Ameche y complementos.

Atracciones

TROCADERO
Todos los días tarde y noche: Actuación de Bonet de San Pedro con las orquestas «Trocan-tes» y «Los trashedantes».

CASA BLANCA
Todos los días tarde y noche, actuación de Nuri Navarro, Gentil Romero, Rosita Jurado, Finita Pérez y Bella Adelina.

TITOS
Todos los días tarde y noche orquesta «Musilandia».

BAR GIRALDA
A las 9'30: Conciertos por la Orquesta «Iris».

En 10 millones de pesetas se cae a la fortuna de Arzuza

Ganada en dos años

SE DICE, EL TOREO MEJICANO NO VOLVERA A TOREAR MAS QUE EN FIESTAS BENEFICAS

Bilbao.—«La Gaceta del Norte» publica un sueto en el que afirma que un intimo amigo de Arzuza ha escrito a otro amigo suyo de Bilbao, que Arzuza, al que se calcula una fortuna de 10 millones de pesetas, ganadas en dos años, no volverá a torear más que en fiestas de carácter benéfico. La carta dice que Arzuza, mientras viajaban juntos hacia Valencia, le manifestó que rotundamente no piensa volver a vestirse más el traje de luces, ni para retratarse, ni en España ni en Méjico. — Cif...ra.

Chile siente hacia España un cariño profundo

Dice a los periodistas el nuevo Embajador chileno en el Quirinal

Barcelona. — El nuevo Embajador de Chile en el Quirinal, Fuensalida Correa, que llegó por la mañana en el «Cabo Buena Esperanza» ha manifestado que los chilenos sienten hacia España un cariño profundo. Sus fiestas, sus efemérides y todo lo que puede representar algo español, se siente en Chile, como si fueran enteramente nuestros.

Adhesión de Oviedo al Caudillo

Se la expresan los ovetenses en el noveno aniversario de su liberación

Oviedo. — Con motivo del noveno aniversario de la liberación de la ciudad el Alcalde ha cursado un telegrama al General Secretario de la Casa Militar del Caudillo manifestándole la adhesión inquebrantable de la Corporación y pueblo de Oviedo. También envió telegramas al General Aranda y al Coronel Caballero, Jefes de las fuerzas que defendieron la ciudad, y a Martín Alonso que mandaba la columna que rompió el cerco. — Cifra.

ANIVERSARIO

Cartagena. — Se ha conmemorado el noveno aniversario del fusilamiento por los rojos de 49 personas en Cartagena, caídos por Dios y por la Patria en el cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

Se han celebrado funerales en la iglesia de Santo Domingo, presidiendo las autoridades y jerarquías, asistiendo numerosísimos fieles. También se han celebrado sufragios en la capilla del cementerio, depositándose flores en las tumbas que guardan los restos de los mártires. — Cifra.

Agasajo íntimo al Director General de Correos y Telecomunicación

Anoche, en los salones del Circolo Mallorquín, dedicaron al señor Rodríguez Mígtel, Director General de Correos y Telecomunicación, un homenaje íntimo numeroso grupo de sus amigos de esta capital.

Figuraban entre los asistentes el señor Rosselló Alemany, Decano del Colegio de Abogados; los Jueces de primera instancia de Palma y Manacor, señores Vidal y Thomás; el señor García de la Serena, Teniente Coronel de Infantería; señor Moragues Molnau, Consejero del Banco de España; los Gestores Municipales señores Andreu, Nadal, Chimelis y Colom; don Jacinto Feliu, Secretario de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca; el ingeniero agrónomo señor Puster Rossifol; el abogado don Luis Ramallo; el doctor Medina, el abogado don Luis Piña, el señor Saiz Cañellas y otras distinguidas personas.

Recibieron adhesiones, entre las que figuraban las del Conde de Feralada, de los Alcaldes de Palma y de Mahón, del Presidente y del Fiscal de la Audiencia, del Conde de Olocau, y de otras distinguidas personas que por pertenecer a otras actividades oficiales no pudieron asistir al acto. Dedicó el homenaje el Sr. Vidal Fluxá, con frases de profundo afecto, poniendo de relieve las atenciones en favor de Baleares del señor Rodríguez Mígtel, siempre acogidas con el mayor interés por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, para los que solicitó un aplauso que fué tributado como rúbrica entusiasta de sus palabras.

El señor Rodríguez Mígtel dijo que en consonancia con lo íntimo del acto se limitaba a expresar la satisfacción que para sus sentimientos de amistad significa el afecto correspondido y la seguridad de que donde quiera que se encontrara, los mallorquines serían recibidos con un abrazo de cordialidad, como asimismo de que sus problemas y necesidades, para ser atendidos, tienen el mejor valedor en la favorable circunstancia de que por las primeras autoridades de las islas y de modo particular por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación y por S. E. el Jefe del Estado, son conocidos directamente los méritos y virtudes de la tierra balear.

Ahora bien, ustedes saben—dijo a los periodistas—que en nuestro país existe la libertad de prensa. Ello pudo ser la causa de que algún periódico atacase el régimen de España, pero nunca fué obra del Gobierno, sino del periodista. En el fondo amamos y queremos a España.

Habló después del amplio plan de obras públicas que se ha iniciado por el Gobierno chileno y el problema de la alimentación apenas se ha dejado sentir con motivo de la guerra.

Habló de la ciudad de los niños, una de las obras que mas poderosamente llama la atención a los nativos y extranjeros. Se ha construido a diez kilómetros de Santiago de Chile. La obra cuesta al Estado millones y millones de pesos. Cada uno de sus pabellones lo habitan 40 niños y niñas con maestros y personal que les atiende. Muchos de estos pabellones están protegidos por diversas naciones. Existe el pabellón de España, otro de los EE. UU. y otros del Brasil. En la actualidad hay aproximadamente 10

mil niños, la mayor parte de ellos huérfanos. Se les educa cultural y patrióticamente. — Cifra.

El nuevo Embajador de España en Londres visitará S. S. el Papa

REGRESANDO LUEGO A MADRID, DONDE SE ENTREVISTARÁ CON EL DUQUE DE ALBA

Madrid. — El nuevo Embajador de España en Londres, Domingo de las Bárcenas, saldrá el próximo día 21 con dirección a Roma, para despedirse de S. S. el Papa. El día 6 volverá a España, en donde se entrevistará con el duque de Alba, que tiene anunciada para entonces su llegada a Madrid. — Cifra.

Un amplio plan cultural para Zaragoza se halla en plena ejecución

Manifestaciones del Ministro de Educación Nacional antes de marchar de la capital aragonesa

Zaragoza. — El Ministro de Educación Ibáñez Martín, acompañado de su esposa ha estado en el Pilar a despedirse de la Virgen, asistiendo a la misa de Comunión. Después en el Colegio Mayor Universitario masculino «Pedro de Cerbina», el Ministro ha sido cumplimentado en visita de despedida por el Capitán General Alcalde, Gobernador Civil, Presidente de la Diputación, Rector y Decanos, autoridades y jerarquías.

La esposa del Jefe del Estado asiste a una función religiosa

ORGANIZADA POR EL VICARIATO GENERAL CASTRENSE

Madrid. — La esposa del Caudillo ha asistido esta mañana a una función religiosa organizada por el Vicariato General Castrense para solemnizar el III Centenario del origen del Breve Pontificio que instituyó en España la Jurisdicción exenta castrense. Presidieron con el Vicario General, Dr. Modrego, los Ministros del Ejército, de Marina y del Aire. Asistieron los tenientes Vicarios de los tres Ejércitos, capellanes diversos, Generales, Jefes y Oficiales. Se dijo una misa y se rezó un Te-Deum. — (Cifra).

Truman quiere someter la suerte de Hiro-Hito a un plebiscito

Washington. — El Presidente Truman se ha mostrado partidario de que el propio pueblo japonés decida en plebiscito si el Emperador Hiro Hito debe continuar en el trono. En entrevista concedida al Presidente de la agencia United Press, Truman mostró su satisfacción por la posición adoptada por el Mariscal Chang Kai Chek, en lo que a Japón se refiere y subrayó que le parece buena idea la celebración de un plebiscito en Japón para decidir la suerte del Emperador, aunque no sabe si los japoneses habían pensado en ello. — Efe.

Washington. — El Presidente Truman ha declarado en la Conferencia de Prensa que todas las naciones con intereses en Extremo Oriente están realizando un intercambio de correspondencia relativa a la situación en aquella región del globo. Las consultas, explicó, no se limitan a las cinco grandes potencias, sino que se llevan a cabo entre diez o doce países. Truman dijo que es partidario de dejar al pueblo nipón el determinar por sí mismo la suerte de su emperador por medio de la expresión de su voluntad en elecciones libres. Las únicas naciones que no han aceptado la invitación a formar parte de la comisión consultiva en Extremo Oriente que se reunirá en esta capital el 23 de octubre, son Rusia y Nueva Zelanda. — Efe.

A las once y media ha salido en automóvil con dirección a Madrid.

El Ministro hizo manifestaciones a los Directores de la prensa local antes de abandonar Zaragoza. Manifestó que el amplio plan de cultura que el Ministerio se propone realizar en Zaragoza se halla en plena ejecución. Comprende el plan un conjunto de todas las instituciones docentes en diversos grados de distintas enseñanzas, incluso profesionales y técnicas, abarcando lo que se refiere a la mejor instalación de los servicios de Bellas Artes, instituciones de salvas investigaciones, Conservatorios, Academias y todos los or-

Crisis tumultuosa en la Argentina

(Viene de la primera pág.) Las últimas palabras fueron: Os pido que permanezcáis aquí por lo menos otros 15 minutos conmigo porque quiero contemplar este espectáculo que me levanta de la tristeza en que he estado viviendo estos últimos días. — Efe.

Buenos Aires. — Ha comenzado a media noche de ayer la huelga general decretada por la Confederación General del Trabajo, que ha paralizado totalmente el sistema de transporte de la ciudad.

A las dos treinta los servicios de luz, teléfonos y agua corriente seguan funcionando.

A dicha hora el ataque contra el diario «Crítica» cuya sirena sonaba incesantemente proseguía.

El edificio del diario socialista «La Vanguardia» ha sido apedreado y muchas ventanas quedaron rotas.

También se registraron disturbios callejeros al recorrer los periodistas las principales calles de la ciudad. — Efe.

Buenos Aires. — La asistencia facultativa ha anunciado que hasta las tres de la madrugada se había prestado asistencia a siete heridos graves, a consecuencia de los tiros cruzados en el asalto al edificio del periódico «Crítica». — Cifra.

HACIA LA SOLUCION DE LA CRISIS

Buenos Aires. — La huelga general constituye el acontecimiento dominante y coincide con el espectacular regreso de Perón. Todos los diarios de la mañana, excepto «La Prensa», anuncian la formación de un nuevo Gobierno para hoy mismo. Algunos informan incluso que el Gabinete se formará según las directrices de Perón. — (Efe).

Buenos Aires. — Oficialmente se anuncia que el General Humberto Sosa ha sido nombrado ministro de la Guerra y el Contralmirante Abelardo Pantín, Ministro de Marina. Ambos prestarán juramento el mismo jueves por la tarde. — (Efe).

Buenos Aires. — Oficialmente se confirma que el Coronel Filomeno Velasco, ha sido nuevamente encargado de la Jefatura de la policía federal. — Efe.

Buenos Aires. — Extraoficial-

La muerte de 10 millones de inocentes

Es el cargo más grave contra los criminales de guerra

El Tribunal Internacional ha recibido las causas contra Goering, Ribbentrop y von Papen

Berlin. — El Tribunal Internacional de criminales de guerra se ha reunido esta mañana en sesión que duró 50 minutos. Dió por recibidas las causas de los principales encartados: Goering, Ribbentrop y Von Papen.

El juez soviético Niketchenko que presidió la reunión, ha anunciado que el Lord Justicia de Gran Bretaña Lawrence presidirá el juicio de Nuremberg.

Las denuncias presentadas al Tribunal piden que se juzgue como organizaciones criminales al Gabinete del Reich, al cuerpo de dirigentes del partido nazi, a las fuerzas de las S. S., a la Gestapo y al Estado Mayor y altos mandos de las fuerzas armadas germanas.

Niketchenko dijo que los acusados recibirán la notificación de que deben estar preparados para el juicio que se celebrará dentro de 30 días, según acuerdo tomado en la reunión de hoy. — Efe.

Washington. — En la lista de los principales criminales de

guerra que esperan ser juzgados en el gran proceso de Nuremberg figuran el Mariscal Goering, Hess, Ribbentrop, Kaltengrunner, Frank, Bormann, Frickley, Sauckel, Spper, Von Papen, Mariscal Keitel, Almirante Reader, Almirante Doenitz y Hans Friche. Se le acusa de haber saqueado y destruido propiedades por valor de 160 millones de dólares en Francia y Rusia y haber motivado la muerte de 10 millones de personas inocentes, de las cuales 5 millones 700.000 eran de raza judía, además de otras acusaciones de menos importancia. — Efe.

INFORMES SOBRE LAS CAUSAS DE LA GUERRA

Londres. — Altos Jefes alemanes que esperan ser juzgados en Nuremberg han facilitado abrumadoras pruebas sobre los acontecimientos que condujeron a la guerra mundial, según declaraciones hechas en la Cámara de los Comunes por el Primer Ministro Attlee. Subrayó que tales pruebas no se harán públicas por ahora y actualmente prosiguen las gestiones para lograr nuevas informaciones. — Efe.

CAUSA CONTRA TRIPULANTES DE UN SUBMARINO

Hamburgo. — El Teniente de navío Heinz Eck, comandante de un submarino alemán ha reconocido en la vista del proceso contra los tripulantes de submarinos declarados criminales de guerra, que su tripulación recibió la orden de ametrallar a los supervivientes y hacer desaparecer todo rastro del vapor griego «Peleus», torpedeado por su sumergible. Eck explicó que el «Peleus» fué hundido por un torpedo y afirmó que la acción de que se le acusa a él y a otros miembros de la tripulación del «Un786» fué legítima desde el punto de vista militar, ya que la aparición de los supervivientes de estos naufragios hubiera atraído a otros buques y aviones enemigos al lugar del suceso y hubiera hecho peligrar la seguridad del submarino. Eck dijo que ya había ocurrido en otros naufragios que submarinos alemanes fueron localizados por ayudar a los supervivientes de barcos naufragados a consecuencia de sus torpedos. El defensor Todt anuncia que pensaba presentar la prueba de que en la última guerra, botes salvavidas llenos de supervivientes de torpedeamientos, habían sido repetidamente atacados por ambos contendientes. El Presidente del Tribunal contestó que sería admitida tal prueba. — Efe.

No se proyecta ninguna nueva reunión de los "Tres"

HA DECLARADO EL PRESIDENTE TRUMAN

Washington. — El Presidente Truman ha manifestado a los periodistas que no se proyecta ninguna nueva reunión de los tres para resolver el punto muerto en que quedó la Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores celebrada en Londres. Añadió que la única comunicación que ha recibido de Stalin ha sido una carta referente a una cuestión correspondiente a cartas enviadas hace algún tiempo y que no tiene nada que ver con la situación actual. — Efe.

ULTIMA HORA

Paris. — El puerto de Cherburgo, que tan importante papel desempeñó en el desembarco aliado y en la liberación de Europa, ha sido entregado a las autoridades francesas. La bandera francesa ha sustituido al pabellón estadounidense en el curso de una ceremonia en la cual el General Lee y el Director General de Puertos del Ministerio de Marina mercante de Francia, hicieron uso de la palabra. — (Efe).

Atenas. — Ante una gran muchedumbre que se reunió en la plaza principal de Atenas, el Regente Damaskinos explicó los esfuerzos realizados para conseguir la colaboración de los partidos políticos dentro de lo estipulado en el comunicado aliado de 19 de Septiembre. — (Efe).

Atenas. — En los últimos 15 días se han producido en Grecia 17 asesinatos y 16 saqueos. Además resultaron heridas 21 personas. El Ministerio del Interior griego, ha hecho constar que todos estos hechos delictivos debieron a la situación política. Afirmó finalmente que en Grecia hay 76 bandas de fugitivos políticos. — (Efe).

Roma. — El Santo Padre ha recibido en audiencia especial al Director General de la Agencia Reuter Christopher Chancellor, a quien acompañaba el representante en Italia de dicha Agencia y el Director de la Oficina romana de la misma. — (Efe).

Londres. — En breve será presentada en los Comunes una moción firmada por 126 diputados pertenecientes a diversos partidos y en que se pide cese de la deportación de alemanes hasta tanto haya pasado el invierno, así como que el Gobierno británico dé los pasos necesarios para evitar la muerte, en la estación fría que se avecina, a millones de europeos. — (Efe).

UN APELLIDO PELIGROSO

Berlin. — Alois Hitler comociente burgués, ha solicitado de las autoridades cambiar su apellido por el de Hiller a causa de las dificultades que se le presentaban. Los ingleses le tuvieron detenido un mes mientras comprobaban si efectivamente era pariente del Führer. Fué libertado y se le entregó un certificado de buena conducta. — Efe.

Comentarios

El pueblo en las tareas del Estado

QUIZAS, entre la balumba de noticias que en estos días tan recargada la Prensa española, reflejo de la actividad en todos los órdenes, sónica de nuestro tiempo, haya pasado por alto para la generalidad, una disposición que afecta de manera directa y decisiva a todos. Nos referimos a la declaración del Gobierno de poner en vigor inmediatamente el Fuero de los españoles, la importante decisión es la lógica consecuencia de los principios en que se apoya el movimiento, uno de los cuales es la «participación del pueblo en las tareas del Estado». Esto que se anuncia desde el primer día, llegada la hora, cuando las circunstancias permiten con toda tranquilidad afrontar de lleno la evolución política anunciada también en la hora primera — serena y digna, se acomete la tarea, no exenta de dificultades, de aplicar la Carta de los Derechos, y para ello van a promulgarse varias leyes que establezcan y regulen su aplicación.

Libertad de asociación, en primer término, y el derecho a todas las garantías individuales son las dos premisas para celebrar las elecciones municipales, primer paso en la incorporación del pueblo a las tareas estatales. Y a ello se tiene que ir, pero sin prisas como demandaba lo delicado del asunto, que en manera alguna puede resolverse a tontas y a locas. «Sin prisas, pero sin prisas» es el lema que se inicia, de colaboración directa del pueblo en el Gobierno. La autonomía y la libertad en perfecta armonía.

RE
Telé
S
e
Ex
de
A
de F
bern
de S
cho
les,
res,
exist
visit
atar
la m
A
das
ticas
fuera
for
Civil
rada
Dezo
de M
Pres
llero
Frut
for
señor
danc
de l
tació
de R
rin
for
sas,
Dele
lló;
mar
Fren
San
Fem
Adm
de l
sent
tari
Le
Har
Se
gadol
es p
res.
los
logia
si al
se d
come
visio
que
defe
Mar
siden
El
man
carz
las
nes
ción
juici
La
los
audo
dos
cio;
tes
ción
No
está
—Efe
Na
ra
tripu
mán
du